

SPORTS

sport.union@sonapresse.com



Photo: DR

Reprise imminente du championnat !

Lucarne Chantier

DEUX ans, à une semaine près, que ça durait. Une éternité qui a fini par faire de notre pays une exception mondiale. A présent que sont levées toutes les restrictions anti-Covid-19, dont celle entourant l'interdiction de la pratique des sports collectifs au Gabon, les affaires vont donc reprendre. Pour autant, il importe d'avoir bien présent à l'esprit cette réalité : le chemin est encore long.

Certes – et pour n'évoquer que la discipline reine –, la détermination du ministre des Sports Franck Nguema devant les responsables de la Task force du National-Foot 1 et 2 qu'il recevait vendredi dernier a paru sans ambiguïté (lire ci-contre). Mais tout est dans l'adverbe "incessamment" qu'il a employé à cette occasion.

A cet égard, nous avons le souvenir de ce trait d'humour chez un chef de parti connu pour sa truculence. A la suite d'un dirigeant d'organe électoral qui promettait que le calendrier serait mis en place... incessamment, il avait interrogé l'hôte de cette réunion en ces termes : "Connaissez-vous un jour qui s'appelle incessamment ?", provoquant l'hilarité dans la salle.

Evidemment ici, on ne rigole pas. Nos autorités sportives sont en face d'un chantier d'envergure dont on aurait tort de brûler les étapes. Le patron des Sports en a d'ailleurs énuméré lui-même quelques-unes : dette vis-à-vis des différents acteurs de notre football – dont il doit convaincre ses collègues du règlement et ce n'est pas une sinécure –, élaboration de contrats pour les joueurs et leur encadrement (un terrain aujourd'hui en friche), bancarisation. Il y en a d'autres.

A ces préalables s'ajoutent d'autres relevant directement du terrain et qu'évoque dans nos colonnes un technicien qui le connaît infiniment mieux que nous (lire par ailleurs). Huit semaines de préparation, avance-t-il, au regard notamment du travail foncier et du suivi médical pour des joueurs à l'arrêt depuis aussi longtemps. Ce qui, pour le coup d'envoi du National-Foot, nous conduirait aux alentours de la mi-mai. C'est-à-dire la date à laquelle s'achèvent des championnats ailleurs !

Il faudra peut-être analyser les conséquences d'un tel décalage et les objectifs qui seront alors les nôtres. Mais ceci est une autre histoire.

M. A.

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

AU lendemain de la levée de l'ensemble des mesures gouvernementales prises dans le cadre

ON A AIMÉ...

Le volontarisme de Franck Nguema. Ragailardi par son maintien à la tête d'un département où il se sent clairement à l'aise et instruit par le chef de l'Etat, le ministre des Sports Franck Nguema a affiché vendredi dernier, devant les responsables de la Commission de suivi et d'évaluation de la Task force du National-Foot 1 et 2, sa détermination à faire redémarrer au plus vite ces épreuves, à l'arrêt depuis deux ans. Attention toutefois à ne pas confondre vitesse et précipitation.

ON N'A PAS AIMÉ...

Le sort du capitaine. Au sortir d'une Can où il aura été tout feu tout flamme, on ne s'attendait vraiment pas à ça. De retour dans son club de Dijon (Ligue 2 française), Bruno Ecuele Manga, qui avait hérité du brassard de capitaine au Cameroun, ne joue pas, ou si peu (lire par ailleurs). Un motif d'inquiétude en prévision du début des éliminatoires de la Can-2023. Sa présence, de bout en bout, samedi sur la pelouse du Hainaut, à Valenciennes (0-0), représente toutefois une lueur d'espoir.

de la lutte contre la pandémie de coronavirus, le ministre des Sports, Franck Nguema, a reçu vendredi dernier au siège de son département, les responsables de la Commission de suivi et d'évaluation de la Task force du National-Foot de première et deuxième division.

Au cours de cette réunion de travail, Franck Nguema est revenu sur les modalités de relance du championnat national, la formule à adopter, le plan d'action et l'épineuse question de la dette des différents acteurs du football national. En y indiquant la ferme volonté d'Ali Bongo Ondimba de faire reprendre le National-Foot dans les meilleurs délais.

"Le président de la République m'a instruit de faire redémarrer le championnat de football professionnel, le plus tôt possible. Car, les jeunes ont trop souffert", a-t-il déclaré.

S'agissant de l'épineuse question de la dette aux différents acteurs du football national, le membre du gouvernement a souligné que "je tiens à rassurer l'ensemble des acteurs que la dette sera réglée. Nous avons fait un projet de budget et je dois convaincre le gouvernement du bien-fondé du financement du football".

Avant d'annoncer que "les compétitions qui sont à l'arrêt depuis deux ans vont reprendre incessamment. Le monde du football est resté en hibernation depuis deux ans et c'est maintenant à nous les acteurs de faire les propositions pour une reprise des championnats de première et deuxième division".

Au cours de la rencontre, le patron des Sports gabonais a expliqué, s'agissant des résolutions issues des Assises du Nomad, que les premiers éléments à mettre en œuvre seraient la mutualisation des charges des clubs, l'élaboration des contrats-types pour les joueurs et encadrements, la bancarisation et le suivi médical périodique des joueurs. La Commission de suivi et d'évaluation de la Task force du National-Foot de première et deuxième division a pour mission de mettre en application et exécution les recommandations des Assises, rendre compte de manière régulière de l'avancement des travaux ainsi que des difficultés qui pourraient entraver la bonne exécution de leur mission. À cet effet, les commissaires ont fait le point au ministre.